



朝 風

上田市立塩田中学校

No.11

〈めざす人間像〉ふるさとに愛着と誇りをもち、知・徳・体が調和し、社会的に自立した人間

イソップ物語より「ウサギとカメ」

足の速いウサギと足の遅いカメが競争し、油断して昼寝したウサギをコツコツ努力し続けたカメが追い抜いて勝利する物語です。負けてしまうウサギの姿から「油断大敵」＝どんなに能力があっても油断していると負けてしまうという戒めや、カメからは「地道な努力が報われる」＝才能がなくても、コツコツと努力を続ければ大きな成果につながるといった教訓を伝えています。「自分を見失わずに着実に進むことの大切さ」＝周りと比べず、自分の適切なペースで進むことの重要性は一番皆さんに伝えたい教訓です。

校長先生はこんなふうに思います。ウサギはカメに勝つことに意識が向いてしまい、ゴールするという最終目標、つまり目指すべき目標を見失ってしまったのだと思います。それに対してカメはウサギに惑わされず、ゴールするという目標を見失わなかった。受験も同じで、周りの友達や状況に左右されて、目標を見失った人は失敗する場合が多いが、自分の目標を最後まで見失わずに努力し続けた人の多くは、最終的には合格しているという話を聞いたことがあります。皆さんはどうですか？ 気が付けば周りに左右され、「あの人もやっていないから・・」「みんなもそうだから自分もいいや」などと、自分が目指すべき目標を見失ってしまっているということはないでしょうか。

3年生の皆さん、この冬は「進路実現」に向けて歩み続けましょう。

2年生の皆さんもその時はすぐにやってきます。生徒会も部活動も同じことが言えます。

1年生の皆さん、そんな先輩たちの姿から少し先の未来をイメージしてください。

明日から始まる年末年始休業を元気で過ごしてください。充実した生徒会の日常活動や気持ちの良いあいさつが行き交った2学期を糧に、3学期の目標を明確にして、周りに左右されることなく、その実現に向けて地道に取り組む姿勢を確立させてほしいと願っています。

2学期終業式 校長先生の話より

「まけうさぎ」斎藤隆介・・カメに負けたウサギは恥知らずだということでウサギ仲間から追われます。しかし、日頃からウサギ達を狙うオオカミを知恵を使って撃退し名誉挽回する、自分の失敗を乗り越えて成長するお話も日本で生まれました。一度の失敗であきらめず、困難に立ち向かうことの大切さを知ることができます。

令和7年度PTA総役員会に代わるアンケート実施のお願い

PTA専門部員および常任委員の皆様には1年間PTA活動にご協力いただきありがとうございました。先日配布させていただきました要項により、本年度は総役員会を行わず、アンケートで活動のまとめをさせていただきます。アンケートの締め切りは1月13日（火）となっております。同封筒にアンケート用紙を入れ、お子さんを通じて職員室前の各部レターBOXの方へ提出をお願いします。